

NUEVA ERA

SEMENARIO AL SERVICIO DE LOS INTERESES DEL SUR

Año I

Choluteca, sábado 18 de julio de 1970

No. 50

El Reloj de la Política

El Capitán Luis Alonso Fiallos, ex-comandante de la Fuerza Aérea de Honduras (FAH) y miembro de reserva de la misma, aboga porque el Presidente de la República, General Oswaldo López Arellano, continúe en el poder por lo menos por un período de dos años. Así lo declaró a nuestro compañero de labores Donaldo Castillo Romero, miembro de la redacción de EL DIA.



Gral. López Arellano

"A mi humilde juicio, no es que el Presidente López deba reelegirse, sino que debe ordenarse que se quede en la presidencia de la República y le voy a explicar por qué: él es el único que conoce el control del Estado.

el control de las Fuerzas Armadas y conoce todos los organismos internacionales que están a nuestro favor y que están en contra. Sería preferible que los partidos políticos y los precandidatos le dieran un término a López Arellano de dos años pero no que le pidan que se quede sino ordenárselo. Tal es lo que deben hacer no solamente los partidos políticos sino las Fuerzas Vivas y el pueblo en general, ya que dentro de ese período arreglaría el conflicto con El Salvador".

A los anteriores conceptos, el Capitán Luis Alonso Fiallos agregó los siguientes: "Un cambio de Presidente de la República de Honduras en la actualidad, signi-

(Pasa a la Pág. 5)

A Nuestro Pueblo ya no lo llevarán los Caudillejos a los Cerros, para Matar Compatriotas

ENTRE LAS NACIONES ESTABLES DE IBEROAMERICA FIGURA LA DULCE HIBUERAS

Escribe:
Alejandro Valladares

La lucha que libraron los colombianos fue sumamente sangrienta. Pero sangrienta y toda, tratábase de una pugna interna; el peligro que experimentó Colombia estaba en sus propias entrañas, no venía de afuera, de un vecino traidor y delincuente, y

(Pasa a la Pág. 6)

¡Cosa más Grande en la Vida, Chico!

"Aceptemos, sin muchos rezongos, —nos aconseja Alejandro Valladares— que la oposición política, es, en más de un aspecto, una válvula de escape para nuestra naturaleza. Además, la oposición que mira más hacia el bien de la Patria que hacia el lado del régimen que adversa, es incuestionablemente útil. Pero cuando la soberanía y la existencia misma de la Nación estén en peligro, entonces la oposición (y claro está, también el Gobierno) deben cam-

biar el estilo". Como siempre, el gran Alejandro sabe aconsejar a la ciudadanía hondureña desde su elevada y monolítica atalaya periodística en forma muy cuerda y muy orientadora. Claro nos da a entender que primero están los intereses de la Patria, todavía en peligro de nuevas agresiones; y después, lo demás. Es decir, los intereses espurios de los partidos tradicionales que no son más que odiosas y ambiciosas sectas políti-

(Pasa a la Pág. 2)

Hay que Hermanar al Pueblo Hondureño en la Magna Empresa de Forjar el Engrandecimiento de la Nación

Ya es archisabida la frase aquella de que la unión hace la fuerza, pero como la misma refleja y encierra una gran verdad y una realidad ampliamente demostradas y comprobadas por los hechos y la experiencia, cabe tenerla siempre presente y repetirla cada

vez que sea necesario.

El pueblo hondureño, que durante tantas décadas ha permanecido lividido por odiosas e infructuosas rencillas de carácter sectario, necesita hoy más que nunca —y ya para siempre— hermanar-

(Pasa a la 2ª Pág.)

ACERTIJO

9-9, 1-0, 2-8, 1-1, 6-9
0-0, 6-7, 4-1, 0-0, 1-5
6-8, 1-0, 0-9, 9-1, 2-2
5-5, 1-2, 3-3, 4-9, 7-0

ACERTIJO

3-1, 4-2, 1-6, 6-1, 3-8
4-0, 6-9, 0-5, 7-6, 1-1
0-0, 3-3, 9-6, 9-4, 3-5
2-7, 9-2, 2-9, 4-5, 4-4



...Y lo lleva "chineado" en sus propios lomos...

INFORMACIONES DE LA COSTA NORTE

COMISION DE ASESORIA DE MUNICIPALIDADES EN LA CEIBA

Grandes e importantes actividades en pro de la organización y funcionamiento de las municipalidades viene desarrollando continuamente la dependencia del Ministerio de Gobernación que funciona bajo la Dirección del Lic. Interiorano.

Actualmente encuéntrase en esta bella ciudad puerto de La Ceiba el sub-Director de aquella dependencia, Lic. Rolando Raudales; y, el Jefe de Asesorías Municipales, Lic. Lenin Emiliano Flores Andruary.

La distinguida delegación del Ministerio de Gobernación ha llegado con el objeto de arreglar las graves anomalías que viene confrontando la Municipalidad de esta ciudad Puerto, a cuya cabeza encuéntrase el probo Alcalde P. M. Dario Mejía, miembro de distinguidísima familia fundadora del emporio bananero ceibeño, y sobrio del muy recordado hombre público que es tronco de la honorable familia Mejía-Mendieta de Tegucigalpa.

Como recordarán nuestros lectores, la Standard Fruit Co. se ha venido mostrando reacia a pagar sus deudas a esta Municipalidad, deudas que ascienden a varios cientos de miles de Lempiras.

Da grima, verdaderamente, constatar a diario como las compañías extranjeras que han venido a amasar millones a nuestra Patria, gracias a las grandes granjerías que se les han dispensado por diferentes gobiernos del pasado, se niegan de la manera más fresca a pagar migajas a las municipalidades.

Debemos recordar que la Standard, que principio como la Vaccaro Bros. una compañía de italianos que como europeos y católicos eran más humanos y conscientes de sus obligaciones para con este pueblo, es desde hace muchos años una empresa bananera, de ferrocarriles de vapores y dueña de muelles y plantas eléctricas.

La comisión integrada por estos caballeros de las leyes se encontrará con múltiples dificultades para el feliz desarrollo de su cometido, no sólo con la Compañía Standard, sino que también con nuestros comerciantes e industria-

les poco sensibles al patriotismo, que como tales vienen negándose también a pagar los impuestos que deben a la Municipalidad. Y también con algunos problemas planteados entre la Municipalidad y la misma Gobernación Política.

Nosotros tenemos la esperanza de que estos jóvenes funcionarios sabrán solucionar de manera imparcial y patriótica estos múltiples y espinosos problemas planteados por la incomprensión, por la ignorancia de las leyes, por el irrespeto a las autoridades en el terreno que les corresponde, y por la desorganización en que hemos vivido, desorganización que da por resultado que nuestras ciudades y pueblos no prosperen, no se urbanicen en la forma que corresponde al vivir civilizado y culto.

Y por esta falta de patriotismo es que nos hemos convertido en la llamada "centineta de Centroamé-

rica"; porque todas las demás capitales centroamericanas avanzan, y sus principales ciudades y puertos también avanzan, se urbanizan y se convierten en centros de turismo que perciben para la Patria grandes divisas. Pero nosotros, con este sistema desorganizado en que hemos vivido, cómo vamos a ofrecer centros de turismo sólo porque la madre naturaleza nos obsequió con bellezas naturales? Debemos, es urgente que pagemos nuestros impuestos para que las autoridades puedan brindarnos bellos jardines, playas modernizadas, abundante agua y luz; calles asfaltadas; boulevares; teléfonos; teatros; bandas de música, en fin, todo lo que hace amena la estancia de un turista.

Pero en la forma que estamos que impresión agradable pueden llevarse los turistas nacionales, centroamericanos o extranjeros?

Pero la llegada de esta comisión, integrada por caballeros correctos y capacitados, es indudable que logrará sus objetivos patrióticos. Y nosotros no dudamos que no sólo contarán con la colaboración del señor Alcalde Mejía, que también es todo un caballero, sino que además contarán con la colaboración del señor Gobernador Político que siempre ha sabido poner en buen predicado al instituto armado, González Triminio. Y, es indudable que también la Empresa bananera, los comerciantes e industriales nacionales y extranjeros tendrán el digno gesto de oír los reclamos de la justicia, por el bien de nuestro bello puerto, y por el prestigio de la Patria como nación organizada.

ELDIE POLO, Corresponsal Frente casa del Padre Andrés e Iglesia Católica. La Ceiba

Para Salir del Subdesarrollo en que Vegetamos Honduras Necesita Gobiernos Dinámicos y Decentes

Más que de empréstitos onerosos y de "ayudas" que a la postre nos comprometen y resultan casi siempre negativas y contraproducentes, el país necesita de equipos de gobierno responsables, dinámicos y emprendedores, único medio con cuyo concurso puede salir del subdesarrollo económico en que vegeta desde hace muchos años.

Es de todos sabido que han sido muy raros los regímenes que, haciendo caso omiso de intereses sectarios y de la odiosa politiquería que tantos y tan graves males le han ocasionado al país, se han dedicado por entero a trabajar tesoneramente por el desarrollo integral del país, animados del patriótico empeño de colocarlo en el lugar de avanzada a que tiene legítimo derecho en el rol de las naciones más superadas y prósperas del continente.

En aras de la grandeza de la Patria, que según la frase martiana debe ser ara y no pedestal, urge un radical cambio de actitud en lo que concierne a la administración pública.

Y ese cambio o viraje de que hablamos solamente se producirá cuando los responsables de rectorar los destinos de la nación, se comprometen de la importancia que revisten para el presente y para el futuro de Honduras las al-

tas funciones que se les confían, y las cuales están obligados a desempeñarlas con abnegación, dinamismo y altura de miras en beneficio del país y del pueblo en general.

Nada de presupuestos inflados y astronómicos, ni de interesadas "ayudas" y préstamos que se esfuman misteriosamente. Sin necesidad de esos báculos, bien podemos salir avante con nuestros propios medios y recursos.

¡COSA MAS GRANDE EN LA VIDA, CHICO!

(Viene de la Pág. 1.)
tas canibalescas. No es posible que sigamos marchando por las veredas del desastre, en lugar de marchar, erguidos y con la frente alta y la conciencia tranquila, por las amplias vías de las oportunas y honrosas rectificaciones, que son las que nos han de llevar a la formación de la imprescindible Unidad Nacional y Olvido del Pasado, mediante el diálogo cívico del que depende que los problemas políticos se arreglen por medios pacíficos y siempre pensando en el bien y grandeza de una Honduras. —Madre Santa— que ya no debe seguir más en las hediondas honduras en que nuestra ceguera y nuestra desorbitada ambición la han sumido, luego de habernos independizado de España. A nuevos tiempos, nuevos hombres, nuevos estilos, nuevas corrientes de simpatía y cordialidad entre gobernantes y gobernados: entre azules y colorados, entre civiles y militares. Si para salir adelante de esta terrible encrucijada de hastados intereses políticos y tensiones guerreristas de allende las fronteras del Sur, se hace necesario llegar hasta el sacrificio, pues sacrificuémosnos sin vacila-

ciones en aras del bien común y por esta Patria querida que nos legaron nuestros antepasados, y que no tiene la culpa de lo que nos está pasando, y que en verdad, ya hace rebalsar la bacinica.... La consigna debe ser: ¡Dedíe todos los hondureños para la defensa de nuestra soberanía, en el campo del honor, y para la liberación y grandeza de una patria que ha sido humillada, maltratada y explotada: despedazada también. ¡Cosa más grande en la vida. Chico! por sus propios hijos....

En su recia y vertical columna que aparece en diario EL CRONISTA, intitulada DESDE MI ESQUINA, el estimado colega Juan Ramón Ardón se refiere, un poco amargado y con razón, a lo expuesto que es en Honduras, "ESO DE PUBLICAR LIBROS"

Oigámoslo cuando expresa: "En el caso particular nuestro, con DIAS DE INFAMIA, fuera de las pérdidas que sufrimos en más de mil ejemplares, vendidos hasta a diez lempiras por terceras personas, a estas fechas todavía no hemos odido salir de los compromisos en que nos metimos para publicarlos."

"Sólo a la Imprenta Calderón le pagamos OCHO MIL VEIN-

TE LEMPIRAS y estamos todavía debiendo también al BANCO ATLANTIDA CUATRO MIL LEMPIRAS, fuera de DOS MIL CIENTO LEMPIRAS a una buena amiga. Total: CATORCE MIL CIENTO VEINTE LEMPIRAS. Es, o no es, esto una aventura?"

"Agreguése a lo anterior, el tanto por ciento que se deja en la venta de los libros, gastos de transporte, anuncios y hasta propinas, jugosas, para que la edición se aligere, etc". Hasta aquí lo expresado por el colega Ardón, en relación con la publicación de libro, en Honduras; un país reacio a la lectura, a la compra de libros que constituiría un estímulo para los que se dedican a esas actividades tan sacrificadas y tan mal pagadas. Pero lo que más nos ha llamado la atención es cuando expresa que para que se aligere la edición y poder poner los libros a la venta, HAY QUE PAGAR PROPINAS. Y JUGOSAS, por añadidura.... Es decir, que todo se ha corrompido, descompuesto hasta producir asfixia, hasta en

HAY QUE HERMANAR AL PUEBLO HONDUREÑO EN LA MAGNA EMPRESA DE FORJAR EL ENGRANDECIMIENTO DE LA NACION

Viene de la Pág. 1
se y unirse para emprender la patriótica empresa de forjar el engrandecimiento de la nación.

Hay que despojarnos del lastre

los más acreditados Talleres Tipográficos de la capital. Para que todo camine un poco más a prisa, se tiene que pagar propinas a todos los empleados que intervienen en la levantada y encuadernada del libro. Caso contrario, se expone el autor a demoras enojosas, debido a que ya parece que se ha institucionalizado la "movida" injustificada en empresas de esa naturaleza. Los trabajadores de hoy, pues, si no hay propina, se hacen la "chanchita", los desentendidos, sofocando y violentando al autor y causándole pérdidas a la empresa con esos descuidos voluntarios.... Aprovechamos la oportunidad para rendirle las gracias al estimado colega, por el obsequio de su importantísimo libro, DIAS DE INFAMIA, que tan buena acogida ha recibido en todo el país y fuera de él.

Anuncie en "NUEVA ERA"

inútil del partidismo ciego, excluyente y exclusivista, odiosa impedimenta primitiva que tanto ha contribuido a mantener distancia a los hijos de Honduras, obstaculizando el mutuo entendimiento y anteponiendo enormes y a veces insalvables escollos a la marcha evolutiva del país hacia la meta de la redención, el progreso, la estabilidad social, política y económica que tanto necesitamos para emerger del subdesarrollo, la pobreza, la miseria y el atraso en que desde hace tantos años vegetamos.

Hay que entender que, como hijos de una misma Patria, somos hermanos y que estamos en la obligación de tratarnos como tales y de servir a esa Patria, que es nuestra madre común, en un continuado y colectivo empeño por hacerla fuerte, próspera y respetada.

Tenemos siempre presente, los hondureños, que en la unión radica la fuerza y que solamente mediante ella lograremos liberarnos del atascadero en que yace sumida la Patria, romper las amarras del estancamiento, la sumisión y la dependencia y zarpar con todas las velas desplegadas hacia el bonancible y venturoso puerto de la prosperidad, la bonanza y la felicidad a que tendremos pleno derecho, siempre que sepamos vencer los obstáculos y gobernar con mano firme, experimentada y enérgica, el timón de la nave del Estado.

DRIVE-IN

"SHELL PANAMERICANO"

En la salida a San Marcos de Colón y con nuevos y expertos arrendatarios. Amplia pista para estacionamiento de vehículos. Comidas corrientes y a la carta, conforme menú correspondiente. Sandwiches de jamón, queso, pollo, mortadela y otros sabrosísimos bocadillos. — Toda clase de bebidas con sus sabrosísimas boquitas. — Ambiente de orden y atención esmerada.

¡Todo nuevo y con un inmejorable servicio! Servicio a toda hora del día y de la noche. ¡DRIVE-IN SHELL centro de alegría, buen gusto y felicidad!

EDITORIAL

Hemos comprobado que, en verdad, cualquier tiempo pasado fue mejor...

Y llegar a esa conclusión no nos ha costado dilatados y minuciosos estudios como algunos lectores puedan imaginarse.

Es verdad que Honduras es un país grande en cuanto a su configuración geográfica. Tierra abundante y buena para toda clase de cultivos. Son tan privilegiadas, tan feraces, que casi en toda su extensión, al ser cultivadas dan al propietario el ciento por uno.

Claro que en relación con su grandeza material, debieran, sus buenos hijos, elevarla también cultural y moralmente. Claro está que también en los importantes renglones de una industria tecnificada y bien orientada, para no vivir pendientes de las importaciones, que han dado lugar a que se diga que nacemos haraganes y morimos, no por las enfermedades, sino que agobiados por una pereza que quizá hemos heredado de nuestros antepasados, que por vivir envueltos en continuas guerras civiles que luego de sangrarnos en grado superlativo, nos acostumbra a vivir a salto de mata y tiro de fusil o escopeta.....

Nuestros antepasados vivieron así, en un continuo desangramiento y atisbando a los pocos que trabajaban para caerles encima y robarles sus ganados, sus cosechas, gallinas, cerdos, caballos, etc. Y si encontraban dinero, pues también se lo llevaban. Así, por falta de seguridad, comenzó la emigración de los campesinos hacia las ciudades, por culpa de las continuas guerras civiles que nos han colocado, no a la cola del macho; sino como muy bien lo dice Alejandro Valladares: «bajo la hedionda cola del macho.....»

Verdades son estas que no pueden ser desmentidas, y que las conoce todo el mundo, especialmente, el resto de los países de Centroamérica, de la cual, según se dice, somos el más subdesarrollado.

Decíamos que hemos comprobado que, en verdad, cualquier tiempo pasado fue mejor. Fácil es hacer las comparaciones entre el ayer y el hoy; fácil establecer las bien marcadas diferencias que hacen que añoremos aquellos tiempos en que los gobernantes se esmeraban en hacer la escogencia de los Ministros y demás empleados secundarios. De lo bueno, escogían lo mejor. Y a ello se debía que

todos sabían cumplir con su deber trabajando hasta más de ocho horas diarias y con una responsabilidad y honestidad insospechables. Un pinche alcalde del más pinche pueblo, ya en funciones, era todo un funcionario recto, ceñido estrictamente a la Ley. Y era corriente ver que, hasta cuando sus mismos parientes delinquían, aunque en grado menor, caía sobre ellos todo el peso de la justicia. ¡Ay, de aquellos que cometían un error, estando investidos de autoridad! Tenían que pagar sus pequeñas o grandes faltas bien pagando la multa correspondiente o encerrados en las cárceles públicas. En cambio hoy, vemos cómo los delincuentes son dueños de la situación y se pasean ufanos por todos los rumbos del país.

La P. C., por ejemplo, todavía en tiempos del General Carías, era en verdad, un centro penal de rehabilitación. Ahora, y lo saben todos los hondureños, es el peor centro de corrupción que existe en el país. En todas las dependencias la mayoría de los empleados no trabajan. Son una carga para el Estado. Y el Estado no debe ser laguna para mantener lagartos. En el aspecto sanitario hay muchas cosas feas que no ocurrían antes. Brigadas completas recorrían los mercados, las ventas de comestibles, refrescos, panes, etc., etc., y hasta tenían el cuidado de pesar la leche. El aseo, pues, en los mercados, era esmerado y la salud pública estaba defendida. Hoy cunde el desaseo en todas partes. Todo aquel que defraudaba al fisco, era severamente castigado. La prostitución era poca, y estaba bien controlada. Hoy las infelices mujeres de la vida alegre, andan ufanas por las calles, especialmente por la noche, y la Sanidad no las controla. Aún sabiendo que las venéreas solapadas, por el hecho de no presentarse a examen, son las más peligrosas. Donde no hay sanción, donde no se castiga a nadie si es amigo de la causa o tiene cómo pagar un tinterillo. Nos duele declararlo, pero la verdad es que hay empleados que en lugar de honrar al Señor Presidente, le están creando grandes problemas y desprestigios. Hora es ya, pues, que el Mandatario se ponga en carácter, tome la escoba, y barra con todo lo que estorbe y dé lugar a críticas.

Cosas de Don Habla Solo

Siempre debe haber un paga pedos.

Había una señora que por lo visto, sufría mucho del estómago, y como era muy visitada por sus familiares y amistades, mantenía echado bajo la silla en que se sentaba, a un perro, para culparlo de los malos olores que expelía. Pero un día la señora había tomado seguramente caldo de tripas y en su pobre estómago estalló una revolución. ¡Y qué revolu-

ción!.....

Los primeros disparos los efectuó hallándose unas visitas y pasaron, como si el pobre perro fuera el que iniciara el primer ataque. Mas los disparos que siguieron cuyo olor a pólvora podían asfixiar a cualquiera, no pudo hacerlos la señora, como los que ejecutan los franco tiradores desde sus atalayas, porque otra amiga que la visitaba y que era muy francamente que era ella y no el perro la que como en cámara lenta estaba disparando a las narices de todos los que estaban allí. La señora se apenó mucho y quejándose después de su malestar, canceló por algún tiempo las atenciones que dedicaba a sus viejas amistades. Pero otra vez, como el mal de que adolecía no parecía tener remedio, le tocó atender a otros visitantes y estos que ya sa-

(Pasa a la Pág. 6)

Las Masas Populares y los Partidos

Por el Prof.
Antonio Osorio Orellana

¿Qué son las masas populares? En pocas palabras: Agrupaciones humanas existentes en los países alrededor de las cuales los partidos políticos hacen germinar sus propósitos de bien o de mal. Las masas populares en ciertos casos son como las aguas de los ríos que se mueven según los cauces, con tanto mayor o menor ímpetu según el declive o dificultades con que se desplacen por la naturaleza del cauce. Así, los dirigentes de los partidos son, podría decirse, los canales por los cuales se conducen las masas populares de los países. Si los dirigentes son no solo capaces en conocer las

masas populares sino que también dirigirlas, esas masas en vez de ser perjudiciales son beneficiosas para ellas mismas y para el país o países a que corresponden.

El Partido Nacional está integrado por masas populares nacionalistas y por dirigentes, cuidándose éstos últimos de no encausar esas masas por derroteros que provoquen a la larga o a la corta perjuicios al país, objetivo máximo en su continuo trabajar.

El Partido Nacional valora por entero que las masas populares en nuestro medio están formadas por campesinos, ganaderos, obreros, etc. que constituyen en esencia la fuerza del trabajo y de la producción, por lo que, su preocupación,

(Pasa a la Pág. 4)

El Derecho de Asilo

Por Blanca Lydia Trejo

De varios lugares de América Hispana, llegan refugiados políticos a solicitar asilo en México. El país, gracias a sus leyes democráticas y a su espíritu de comprensión, se ha constituido en el hogar de América. Aquí encuentran oportunidad de hablar, de escribir, de moverse, de opinar, actitudes de todo ser pensante, máxime de luchadores ansiosos de proclamar y sostener los principios Bolivarianos.

México, por ser un país esencialmente humano brinda a los asilados políticos, esa paz que tanto necesitan, únicamente con la condición de que sus leyes sean respetadas y de que no constituyan un problema en la vida interna, ni en la vida externa, en consideración a las buenas relaciones que México sostiene con todos los pueblos del mundo.

Hasta ahora, justo es decirlo, los asilados de diversas nacionalidades, de regímenes disímiles han sido respetuosos de las leyes, salvo rarísimas excepciones. Muchos exilados le han dado a México su trabajo, o buena parte de su industria. Otros, le han dado al país su obra literaria, han establecido su hogar y han sentido sus triunfos y sus dolores como propios. Aquí escribió y alentó sus sueños Martí, escribiendo en pro de su patria. Ahora, un clima diferente, como el que domina toda América en donde la arbitrariedad de los poderosos del momento pisotea los sagrados derechos del hombre, ha multiplicado las solicitudes de Asilo en México, atribuyéndoles a quienes lo solici-

(Pasa a la 5ª Pág.)

UN NUEVO LIBRO

Galería de Dictadores Latinoamericanos

Por RICARDO MEJIA

Un éxito editorial indiscutible será la aparición próxima de una obra histórica, que comprenderá la imagen novelada de los más famosos dictadores de América Hispana. El volumen será impreso en una editorial venezolana, y según informes, saldrá a luz a principios del año entrante. El libro contendrá una galería de los más importantes gobernantes que se distinguieron por su crueldad y el entreguismo de sus patrias y que usaron el puño férreo para dirigir a sus pueblos. Las biografías han sido escritas por intelectuales de primer orden continental.

Según ha trascendido el libro recopilará las siguientes biogra-

fías: la del dictador cubano Gerardo Machado, ha sido biografiada por el notable intelectual Alejandro Carpentier; la sinuosa historia de Anastasio Somoza, el Viejo, ha sido escrita por Antonio Monterrosa; el gobierno dictatorial del general Luis Sánchez Cerro, será descrito por Mario Vargas Llosa; la fisonomía política del cruel dictador Mariano Melgarejo, de Bolivia, será escrita por José Donoso; el gobierno del sátrapa José Manuel Balmaceda es descrito por Jorge Edwards; el periodista Gabriel García, ha escrito la vida política del general Tomás Cipriano Mosquera, de Colombia; el gobierno despótico del paraguayo José Gaspar Francia, ha sido descrito por la pluma de

(Pasa a la Pág. 4)

EL BICENTENARIO DE NAPOLEON

Señor director: No dudo que la ilustrada Revista "Blanco y Negro" dará cabida en sus importantes columnas, ampliamente leídas en todo el ámbito hispano, a esta carta que lleva el encargo de rendir justo e imparcial homenaje a la memoria del más grande general de su época, y quizá de todos los tiempos: el emperador Napoleón I, con ocasión del bicentenario de su nacimiento el 15 de agosto de 1769. No se puede hablar de Napoleón y de sus geniales campañas militares, de su vida y de su obra, sin mencionar a Waterloo. Mucho se ha escrito y existe una bibliografía muy extensa sobre esta batalla, la última de la campaña en los cien días, pero hasta ahora nadie ha enfocado con acierto las circunstancias que precedieron a ella, ni se ha examinado con detenimiento la secuencia de causas que dieron lugar al desastre.

El regreso de Napoleón de la isla de Elba causó hondo desagrado a los generales que se habían batido bajo sus órdenes, pues lo que más deseaban era disfrutar de los bienes que el Emperador les había concedido, honores y bienes que su regreso ponía en peligro. Cuando Napoleón les invitó a batirse delante de París, asegurándoles el éxito de la operación, todos se negaron solicitando su abdicación. Sólo pensaban en prestar sus servicios a Luis XVIII, aclamándolo como el representante de la legitimidad. El error de Napoleón al emprender la campaña de los cien días fue precisamente haber admitido a servir ba-

jo sus órdenes a los mismos que días antes le habían desconocido; si se hubiera rodeado de militares jóvenes, que fueron los que hicieron posible su regreso, la batalla de Waterloo habría sido el último pedregano del genio en su ascensión hacia la gloria. Cada batalla ganada era la consagración de un monumento a su gloria. Marengo le consagra uno, Austerlitz, otro; la batalla de Ulm, otro, y así sucesivamente en escala ascendente va recogiendo laureles cada vez que su presencia prestigia el campo de batalla y sobrecega de espanto a sus adversarios.

En la obra intitulada "Waterloo", de David Howarth, se afirma que Napoleón no estuvo ese día a la altura de las circunstancias debido a una vieja dolencia, lo que carece de veracidad: durante ese día su actividad no tuvo límites, a caballo casi todo el tiempo. Los que no estuvieron a la altura de las circunstancias fueron sus generales Soult, Grouchy y el mariscal Ney. La orden dada por Napoleón la noche del diecisiete al mariscal Grouchy y transmitida por su Jefe de Estado Mayor Soult, fue redactada por éste en los términos más ambiguos y vagos que puedan concebirse. Cuando el Emperador pasaba revista a sus tropas se salió de filas un soldado y le gritó: "Tened cuidado, Soult os traiciona". Precisamente ese sentimiento de incertidumbre y ese temor de traición que compartían sus soldados fue la causa del desastre de Waterloo. Bajo ese factor psicológico se dio la batalla. La de Ligny, li-

brada dos días antes, no fue un triunfo decisivo por causa del mariscal Ney, que desobedeció la orden del Emperador, ordenándole dirigirse a Bry para cortar la retirada a Blücher, quien, maltrecho, estuvo a punto de ser capturado. Si D'Erlon acata la orden del Emperador en vez de la Ney, el triunfo hubiera sido decisivo y el mismo Blücher hubiera caído prisionero, pero Ney se empeñó en tomar a Quatrebras cuando ya no había lugar. Por último, el mariscal Grouchy también le desobedeció y el día de la batalla desoyó el consejo de sus generales que le instan al oír el cañoneo de Waterloo a volver al encuentro de Napoleón. El resultado de esta batalla hubiera sido muy distinto y muy otra sería la historia de Europa. Wellington era un pobre general al decir de Napoleón y la prueba fue el lugar que escogió para librar esa batalla, en un sitio donde no había retirada posible, lleno de ríos, a sus espaldas con la selva de Soignes.

La posterioridad no se cansará de lamentar la indecisión del mariscal Grouchy, principal causante de la catástrofe del día 18. Otra causa decisiva fue el fuerte tem-

poral que azotó la región, haciendo imposible el traslado de la artillería con una demora de casi cuatro horas, lo que dio lugar a la llegada de Blücher al anochecer. Todas estas circunstancias vinieron a decretar el triunfo de los aliados cuando se encontraban ya al borde de la derrota. Ningún hombre en el mundo abusó tanto de su genio como Napoleón. Las pirámides de Egipto, en su mudez estática, lo ven pasar en su corcel de guerra al iniciar su escala de triunfos y más tarde Marengo le abre el camino de la gloria. Atraviesa los Pirineos y América se levanta, en tanto que España escribe en las batallas de Bailén y Zaragoza las páginas más gloriosas de su historia militar. Ningún otro pueblo se opone con más determinación y energía a la marcha victoriosa del genio. La inextinguible virilidad de este pueblo le hace retroceder y vacilar, como lo reconoce más tarde en Santa Elena. Napoleón era enemigo acérrimo de los ideólogos, él no creía sino en el concepto de la universalidad que hizo de Roma la señora del mundo. Nunca proclamó ideales para luego traicionarlos, porque su mente estaba siempre

encendida por la llama de la inspiración. La humanidad jamás había presentado un cerebro mejor organizado. La Historia no es una mera narración de hechos, sino la correcta interpretación de circunstancias concurrentes que determinan un hecho histórico, característico de un pueblo o de una raza.

En el ocaso de Santa Elena le aguardaba la figura del gobernador sir Hudson Lowe, personaje siniestro, quien llegó, en la feroz persecución del gran proscrito, a negarle el título de Emperador, llegando hasta el extremo de reducirle la alimentación, lo que movió a decir a Napoleón que podía quitarle todo y en ese caso él se iría a tomar al rancho al lado de esos bravos soldados británicos, quienes no le negarían un puesto en su mesa al primer soldado de Europa. Aquellos que no ven en Napoleón más que un simple dictador, se olvidan que los rayos de ese genio como un sol iluminaron las postrimerías del siglo XVIII y los albores del XIX.

AUGUSTO MONTES

Caracas, Venezuela.

TIRANDO A GOL

—Las arbitrariedades, dentro del "pasatiempo nacional", como se ha dado en llamarle al balompié, están a la orden del día entre los ejecutivos, los mandamases y tatascanes que "rectoran" el deporte de las patadas —al balón o a los tobillos— de las "estrellas" estrelladas del fútbol catra-

cho....
—Actualmente la nota polémica la han suscitado los dirigentes (que nada dirigen) de ese gran negocio, consorcio, monopolio o "raquet" de algo que se ha dado en denominar Junta Directiva de la Liga Nacional.

—Lo cierto es que entre los equipos y los fanáticos del "fútbol mayor" que se practica en el Centro y el Norte del país, se ha exteriorizado un notorio y justo descontento por haberse tomado los "mayoritarios" la libertad de mantener entre los "grandes" al equipo norteño Progreso F. C., que en el último campeonato quedó a la zaga, en el sótano, bajo la cola del macho, por sus pobrissimas actuaciones en la gramilla, haciéndose merecedor, por tanto, a un descenso y a ser relegado a los poteros, solares baldíos y canchas improvisadas en las que los futuros ases del fútbol catracho, arman encuentros de barrida con pelotas de trapo....

—Si el equipo norteño en cuestión quedó como colero, en el último puesto de la tabla de posiciones, lo justo y precedente es que vaya al descenso....

—Pero el club progreseno, que en vez de progresar y superarse

ha dado muestras de ir hacia atrás, como el cangrejo, tiene sus defensores nada menos que en la Junta Directiva de la Liga Nacional, la que para tratar de justificar lo injustificable, ha dado en aducir, como excusa y precedente de tan tolerante actitud hacia el Progreso F. C., que "en el año de 1956 el Club Deportivo Olimpia fue ascendido de un plumazo a la Liga Mayor por cuanto, en el Campeonato del Centro

alcanzó el último lugar y en consecuencia le correspondía descender. Para tal ascenso quizá ilegal del equipo, no se buscó lo jurídico y tampoco lo económico; se analizaron infantilismos y sencillamente el poder o la fuerza lo llevaron a la posición privilegiada"....

—Así anda el deporte en Honduras, a base de maquiavelismos e intrigas de baja ralea....

GALERIA DE DICTADORES LATINOAMERICANOS

(Viene de la Pág. 4)

Manuel Roa Bastos; el gobierno sangriento de Juan Manuel de Rosas, de la Argentina, ha sido apuntado por Miguel Martínez Moreno.

Aquí viene algo inaudito, inverosímil. Ocurre que la biografía

que aparece del general Maximiliano Hernández Martínez no ha sido escrita por un salvadoreño, sino que por la señora Claribel Alegría, quien en nuestra humilde opinión, jamás podrá describir con justicia las acciones gubernativas y militares del fallecido general Martínez. La biografía del General Antonio López de Santa Ana, que tiranizó a México durante muchos años la ha escrito Carlos Fuentes. También aparecen las biografías de Juan Vicente Gómez, de Venezuela; el generalísimo Leonidas Trujillo de Santo Domingo, la vida del general Jorge Ubico, de Guatemala, Tiburcio Carías Andino, de Honduras. Y remachan el libro con la biografía del coronel Jacobo Arbenz Guzmán, de Guatemala.

Por motivos desconocidos, no aparecen las biografías de Batista, Pérez Jiménez, Fidel Castro, Stroessner y otros. Para la portada Julio Cortázar dibujará la imagen de un dictador en abstracto.

LAS MASAS POPULARES

Y LOS PARTIDOS

(Viene de la Pág. 4)

centra en forma medular en estas masas de hombres efectivos en el progreso del país y por lo que, estudia y renueva sus planes de acción siempre con vista a que, todos los hondureños cuenten con su patrimonio de vida permanente, dentro del cual reine la paz y la confraternidad.

Considerado estos puntos de vista es el motivo fundamental porque el Partido Nacional tiene tanto arraigo en el pueblo y por qué sus masas populares Nacionalistas no solo son firmes y soli-

darias sino que trabajadoras por excelencia.

Si, repetimos, el Partido Nacional tiene fe plena en las masas populares, especialmente Nacionalistas, de que, con su concurso, Honduras se convertirá en corto tiempo en el país desarrollado que desde hace años se ansia. Con su fuerza y la fuerza de todo el pueblo hondureño, el país seguirá su destino, ese que juzgamos será promisorio y cada nuevo día más fuerte.

Eso piensa el Partido Nacional, eso avizora y eso llevará a cabo siempre como hasta ahora lo ha hecho con tan buen suceso.

Señor Ganadero... Aquí Está RODY SAN!

El auxiliar más poderoso para el alimento de sus vacas y sus toros sementales. RODY SAN vuelve más vigoroso al toro y hace que la vaca produzca más leche. Se vende en bolsas plásticas muy resistentes de 100 libras, a L 5.50 cada una. Modernice su industria lechera, así como su engorde de reses, alimentándolas con RODY SAN, el alimento concentrado que hace milagros. Lo produce y lo vende el ampliamente conocido industrial del Sur, Don Francisco Rodríguez A., siempre vigorizando la economía del Sur.

INDICADOR

Director:

SANTOS PEREZ GARCIA

Redactores:

Julio César Rosa
Alejandro Flores Morales
Ramiro Fuentes González
Heberto Alemán y Malerba
Carlos A. Ortega M.
Armando Dubón
Juan Ramón Agüero
Memo Arias
Juan Ramón Aguilera Z.
Imp. Calderón

La Gran Figura Histórica Canje y Buzón

Escribe:
J. ANTONIO REYES

En un diario se enteró Lincoln del resultado de una disputa: uno de los jóvenes fue condenado a ocho años de prisión y el otro tenía el peligro de ser juzgado por asesinato. Este último, su nombre lo sobresaltó y se hizo esta pregunta: ¿Sería el hijo de Jack Armstrong?... Recordó al instante su llegada a New Salem cuando su extraordinaria fuerza física le hizo vencer en lucha recorromana al mozo más robusto de la aldea acarreándole este hecho animosidad; pero el vencido Jack Armstrong fue el único que lo defendió llegando a ser más tarde muy buen amigo suyo. Recordó también que cuando al volver desconsolado del entierro de Ana su novia, se refugió silenciosamente en un rincón de la hospitalaria casa de aquel amigo y con un pie, mecía la cuna en que dormía un niño. ¿Sería ese niño el que pretendían ahorcar por asesino? Y escribió en seguida: Querida señora Armstrong, acabo de enterarme del dolor que sufre al ver de-

tenido a su hijo acusado de asesinato. De todos modos y como débil prueba de mi gratitud por la amistad con que me han favorecido ustedes, me apresuro a poner a su disposición mi modesta y gratuita ayuda. Esto me ofrecerá la ocasión de corresponder en parte a los muchos favores que debo a usted y a su difunto esposo y al desinterés con que me acogieron en su casa brindándome en ella genuino refugio.

Después con minuciosas precauciones, preparó el proceso, hizo lo posible por obtener jurados jóvenes y consiguió que la vista de la causa tuviera lugar en una ciudad vecina, pues en la que fue teatro del suceso los ánimos estaban exaltados contra los detenidos, por tener éstos mala fama y gozar de buen nombre el principal testigo de cargo.

Pronto se enteró Lincoln de que este era más enemigo de los acusados que amigo del muerto y cuando el testigo declaró que había visto a Armstrong golpear la cabeza de la víctima causándole la herida que lo mató, Lincoln expuso la duda de que hubiese podido ver to-

do eso a orillas de un bosque a las once de la noche y a la luz de la luna. Mandó que le trajeran un calendario y devolviéndolo después de hojearlo se acercó a la madre de Armstrong que estaba deshecha en lágrimas y le dijo: «Le aseguro que antes de ponerse el sol su hijo estará libre». Y así fue, por que Lincoln probó al jurado que en aquella noche reinaba la obscuridad y por consiguiente, no había ojos humanos que pudieran precisar movimientos de combatientes a la distancia que estaban situados.

Así probó Lincoln su amistad a aquella pobre madre afligida cuando había perdido toda esperanza de salvar de la muerte a su hijo y conste, hacia más de veinte años que Lincoln no había vuelto a ver a aquellos sus amigos.

Contrasta la caballerosidad, la gratitud y la nobleza de Lincoln, con la que ahora se acostumbra; pues si un buen cristiano por espíritu de humanidad da posada a alguien que la solicita, lo más seguro es que este en vez de corresponder con gratitud aquel favor, en la noche le atole el cuchillo al que le dio posada en su propiedad.

—En reciente entrega que hemos recibido en nuestras oficinas de redacción, el semanario católico FIDES expresa entre otros los siguientes conceptos, en un editorial titulado «EL SACERDOTE ES NOTICIA».

—El tema del sacerdote está de moda: Sacerdotes que se casan, sacerdotes que caen, sacerdotes guerrilleros, sacerdotes conservadores, progresistas, etc. La opinión pública no muy bien informada, comienza a preocuparse a fondo por el asunto.

—¿Cómo puede caer un sacerdote? ¿Por qué cae un sacerdote? ¿Es que son malos los sacerdotes? Son preguntas que se hacen muchos cristianos y que son dignas de una respuesta.

—Y más adelante, el editoralista evadía en esta forma el cuestionario que se ha planteado: «¿Cómo puede caer un sacerdote? Pues como cae todo el mundo, perdiendo el equilibrio. ¿Por qué? Porque humanamente hablando su situación no es tan confortable: es el hombre más ligado

a los otros, unido a las alegrías, a las penas, a los secretos de los demás; y a la vez es el hombre más separado del resto de sus hermanos y tal vez hasta de sus familiares, pertenece a todo el mundo y vive solitario. Los hombres sin fe le impugnan que no es más que un mero hombre: pero son los primeros en criticarle cuando es como los demás hombres; se mofan de su continencia sacerdotal, pero se escandalizan de los que no son capaces de cumplirla. Mientras la deserción de un sacerdote sea noticia, la Iglesia está salva. Nadie se preocupa de un abogado que se casó o de un mecánico que abandonó a su mujer. Eso es normal. La deserción de un sacerdote, gracias a Dios, sigue siendo una anomalía».

—Hasta aquí algunos párrafos del editorial del semanario que tan acertadamente dirige el presbítero Alonso Tejeda, en su edición correspondiente al 14 de junio del año en curso y de cuyo envío acuramos recibir en esta sección de nuestro periódico.

Fundado Centro de Alfabetización Nocturna en Barrio "El Corcovado" de Nacaome

Nacaome. —Comunicame nuestro amigo, talentoso profesor Ramón Banegas, que se ha fundado centro alfabetización nocturna en "El Corcovado" barrio suburbano esta ciudad, el cual fue bautizado por unanimidad con el nombre

"Héctor Aplicano". Aplaudimos acertado nombre por tratarse de uno de nuestros valores intelectuales de gran significación en el Sur.

— Armando Dubón P., Corresponsal.

EL DERECHO DE ASILO

Viene de la Pág. 4)

En crímenes vulgares que transgreden las leyes de cualquier sociedad, pero que en verdad no se sabe si han sido o no, consumados. Indudablemente que en los pueblos, hay hombres inconformes con la injusticia, y la desesperación es siempre mala consejera. La culpa principal, es de aquellos que teniendo la obligación de impartir justicia, burlan al desvalido, haciendo a veces de él, un ser vulgar, un emboscado, un guerrillero, como Pancho Villa, cuya vida empezó precisamente, haciéndose él justicia, ante la cruel indiferencia de las autoridades públicas. Muy fácil es decir, de hombre es un ladrón, o un agitador, pero no se investigan las causas que originan tal conducta. Naturalmente que hay que aclarar las circunstancias especiales en que ahora se debate toda la América. Muchas veces se tilda de agitador a un verdadero patriota, muy diferente de quienes sin reconocer ninguna patria hacen del desorden y de la violación de las leyes su "modus vivendi". A este respecto, México siempre ha tratado de deslindar campos y responsabilidades con un hondo sentido de justicia. Es tal su apego a las normas y Cánones Internacionales, que mejor ha sufrido críticas acerbadas por no desmentir en la práctica, lo que le enaltece. Por eso sostiene con honra y or-

gullo lo estatuido en los más sagrados derechos del hombre por que el Derecho de Asilo, es el Derecho a la vida. Hasta ahora, ninguno de los asilados ha faltado a sus compromisos.

Cuando el Partido Comunista en España, censuraba acremente a México por haberle dado asilo a Leon Trosky, ante el silencio medroso de quienes tenían la obligación de esclarecer la conducta del gobierno, fue mi humilde voz quien expresó: "México ha dado asilo a un desterrado, en momentos en que, hasta la democrática Suiza le cierra sus puertas. En esta actitud, únicamente se cumple con las leyes y los principios humanos que las inspiran, formulados con sangre de los luchadores de la revolución mexicana".

Demás está decir que ello me valió la persecución del Stalinismo sin tregua ni cuartel, en aquel entonces, en que dejó establecido el asesinato como medida radical de eliminación.

Si el pensamiento es lo que da categoría y real elevación. México con su Derecho de Asilo, se manifiesta como una Nación que más respeta la vida del hombre. Que no se diga, tergiversando la humanidad de sus leyes que en su territorio se incuban revoluciones. México no es nido de conspiradores, ni prohija intereses oscuros. Cuando ha habido necesidad, ha aplicado la fuerza de la ley y su paz interna y externa, su amor a la libertad hacen que se le considere, como la efectiva Casa de América.

EL RELOJ DE LA POLITICA (Viene de la Pág. 1)

ficaría una desorganización total. A mi me parece que si López Arellano continúa en el poder, reparte los puestos públicos de más importancia entre los partidos políticos militantes, promete elecciones libres un año antes de finalizar el periodo e inscribe a los partidos políticos que aún no están reconocidos la República saldría ganando".

El capitán Luis Alonso Fiallos continúa de esta guisa: "Nuestros enemigos allende El Goascorán, están pendientes de este acontecimiento político para tomar medidas drásticas contra nuestra Nación y si nos unimos y apoyamos a López Arellano durante dos años aunque él no lo quiera, la Patria se salva. Si viene un cambio de gobierno en la República en las actuales circunstancias, mis

Cuadro Folklórico en Ciudad de Nacaome

Nacaome, Valle.— Semana pasada fuimos honrados con visita Cuadro Folklore Nacional que acertadamente dirige, consagrado artista nacional Lic. Rafael Manzanares, acompañándole poeta Trochez y otros distinguidos ele-

mentos; un millón de gracias por tan exquisito manjar cultural. Se destacó en atenciones como siempre la Pajarita Nalsona, permaneciendo pasivo el macho.— Armando Dubón P., Corresponsal.

palabras no se hagan verdad, nos llevaría el diablo. No es que vamos a correr, vamos a pelear hasta el último cartucho porque los hondureños, ya lo dije una vez, sabemos ponernos los pantalones".

Sintetizando otras declaraciones del Capitán Fiallos, afirma que si en nuestras luchas fratricidas se ha roto el orden constitucional, no ve la razón por la cual no se pue-

da romper en los actuales momentos, sobre todo que vendría un plebiscito mediante el cual las Fuerzas Armadas, el pueblo, todas las instituciones públicas, ganaderos, campesinos, etc. etc., le darían un voto de confianza al Presidente López Arellano para salvar a la Patria.

(De EL DIA).



Terminemos de una vez con ese Cotorrismo Gritón y Epiléptico de Ciertos Estridentes y Alarmistas Centros Radiales

NO HAY NADA MAS REPUGNANTE QUE EL FERROZ Y AGRESIVO ORANGUTISMO DIFUNDIDO DESAFORADAMENTE. POR LAS ONDAS HERTZIANAS

Todos los días, por la mañana, a mediodía, por la noche y en el momento menos pensado, el amarillismo de ciertos sensacionalistas centros radiofónicos se esmera en propalar rumores inquietantes, especies alarmistas y toda suerte de vociferantes comentarios y "últimas horas", destinados a conquistar más y más oyentes, lo cual redundará en beneficio de los patrocinadores de tales espacios y, más aún, contribuirá a que aumenten las ganancias

de las empresas y pulpos monopolistas a través de cuyas redes, sistemas, circuitos o cadenas radiales se propagan a todos los puntos cardinales del país las genialidades de los comentaristas, reporteros y locutores de las estaciones que integran dichas empresas.

No puede negarse que ese cotorrismo gritón, epiléptico y estridente logra, aunque sea momentánea y efímeramente, impresionar y "pegar" en ciertos oyentes.

Pero por regla general, la gente, la sociedad, las comunidades, el pueblo en general termina al cabo cayendo en cuenta de que ha sido engañado, que los magos del micrófono han hecho bafa y escarmio de su credulidad y bue-

na fe, valiéndose de un medio de comunicación que debiera emplearse en cosas nobles, constructivas y sanas —como lo son las ondas hertzianas— para llevar a sus receptores informaciones "sensacionales" y "exclusivas" que las más de las veces resultan falsas, o bien deformadas monstruosamen-

te para crear expectación, angustia, alarma y tensión en el alma sensitiva e impresionable de las colectividades.

Sintonizando programas de estaciones radiofónicas de diferentes partes del mundo, se ve la enorme diferencia existente entre los vociferantes aullidos de ciertos locutores del solario y el estilo ponderoso, limpio y nobilísimo que usan en sus espacios de noticias y comentarios los redactores y locutores de países en que la radiodifusión cumple a cabalidad, con altura de miras, su misión cultural, orientadora e informativa.

Algunas Esperanzas

Escribe: FRANCISCO PEREZ

a) —Modesto dicen que no está enojado con el Consejo Central Ejecutivo del Partido Liberal, los que si están arrechos son los futuros ministros, especialmente el de Economía y Hacienda, el de Educación Pública, y sobre todo el futuro Jefe de las Fuerzas Armadas.

b) —Las disidencias del Partido Liberal le ofrecen al Partido Nacional todas las ventajas, todas las garantías del triunfo; todas las oportunidades para perpetuarse en el poder. Parece que los líderes del Partido Liberal no se dan cuenta de esta realidad, o si es, como se dice en la calle, que algunos de los altos jefes del liberalismo están bien comprometidos con el actual orden de cosas, ¡ni modo! El Partido Liberal permanecerá por algún tiempo en la llanura; y es un gran acontecimiento que el Partido Liberal permanezca en la baja-jura porque se vuelve doctrinario, se vuelve ideológico, renovador y ahora hasta izquierdista. Yo le preguntaba a un amigo liberal si él era izquierdista, y de inmediato me contestaba: «Yo soy liberal a secas, pura y simplemente».

a) —Y de los pre-candidatos del Partido Nacional, ¿qué me dices?

b) —¡Ah! Allí hay una verdadera cosecha, una verdadera producción; una super abundancia; todos ellos se atribuyen el triunfo en la convención; todos y cada uno de ellos es el digno sucesor de mi general; cada uno de ellos, al llegar al poder; ofrecen que todo este maremagnun, cambiará inmediatamente.

a) —Pero de todos ellos alguno debe tener más probabilidades de salir nominado, ¿no te parece?

b) —Sí, hombre; y entre ellos está el doctor Eugenio Matute Canizales, este eminente médico e ilustre pre-candidato cuenta en su favor con una fuerza irresistible; con un elemento luchador, con un factor decisivo, cual es el gremio del Magisterio Nacional. Cuando el Magisterio Nacional hace una ligera señal de protesta, los poderes públicos tiemblan; cuando solicita algo, inmediatamente se le atiende; cuando declaran huelgas, son respetados y garantizados por la autoridad y el Ejército Nacional aconseja que se le resuelva todo satisfactoriamente sus peticiones al Magisterio Nacional. Cuando pide una audiencia, el señor Presidente baja en persona a saludar y recibir las directivas y a oír sus peticiones con la mejor disposición de ánimo; en fin ¿qué es lo que no logra el Magisterio Nacional? De las fuerzas decisivas, demoleadoras, transformadoras, revolucionarias, una de ellas es el Magisterio Nacional. Por esa vía el triunfo está asegurado. Del Coronel Armando Velásquez Cerrato, desgraciadamente hay TRECE Altos Oficiales que se le oponen, y ya se lo han hecho saber pero él ya principió a llevar al Mercado San Isidro, en una

carro permanecer por más tiempo pero la gran tufazón no se lo permitió, porque las porquerías de ese mercado son diametralmente opuestas a los perfumes de las embajadas o el ambiente de las misiones diplomáticas. La culpa es de CHE-CHE para que mi coronel no haya tomado la palabra con toda la vehemencia de un gran conspirador. Pero cuando él llegue al poder, el mercado San Isidro será un ejemplo de limpieza porque posiblemente se va a acordar de su primera visita política a ese lugar.

a) —Es bueno que nos volvamos a encontrar para que platiquemos de los políticos; son unos excelentes animales; sin ellos la vida pública sería monótona; necesitamos de ellos; hay que cuidarlos; debemos estimular esos excelentes animales: son nuestros hermanos. Tienen la gran cualidad de ser unos excelentes MENTIRO-SOS: uno de ellos me ofreció un ministerio cuando él llegara al poder; (yo nunca se lo creí) y llegó a la presidencia. Por suerte, no me hice ilusiones.

Así hablaban dos personas para nosotros desconocidas mientras le lustraba los zapatos Barba-Juro (Armando) a la señora de un ár-bol, en una de las salas del Partido Central, mientras una chica en mini-falda casi-casi-nos enseñaba aquello. ¡Qué belleza!

a) —Es bueno que nos volvamos a encontrar para que platiquemos de los políticos; son unos excelentes animales; sin ellos la vida pública sería monótona; necesitamos de ellos; hay que cuidarlos; debemos estimular esos excelentes animales: son nuestros hermanos. Tienen la gran cualidad de ser unos excelentes MENTIRO-SOS: uno de ellos me ofreció un ministerio cuando él llegara al poder; (yo nunca se lo creí) y llegó a la presidencia. Por suerte, no me hice ilusiones.

A NUESTRO PUEBLO YA NO LO LLEVARAN LOS CAUDILLOS A LOS CERROS, PARA MATAR COMPATRIOTAS

(Viene de la 1ª Pág.)

respaldado por poderosos intereses económicos extranjeros.

Honduras, en la hora actual, no tiene ningún problema relacionado con la guerra civil. Ni lo tendrá en el futuro. Pero tiene en frente algo más peligroso, como lo es la perspectiva de una nueva agresión de un vecino indeseable, cuya insolencia crece a medida que pasan los días, porque se sabe sólidamente apoyado por los multimillonarios de casa y del exterior.

¿Hicieron bien los dirigentes conservadores y los líderes liberales de Colombia, al llegar a un acuerdo de 16 años, enderezado a contribuir a la pacificación interna del país?

Todos los hombres que ven las cosas como son, y no como desearían que fuesen, responden afirmativamente.

Sin consultar a la bola de cristal, nosotros, antes, mucho antes de la agresión de que nos hizo víctimas el vecino traidor, vimos claro el futuro negro. Y llamamos incansable, pero inútilmente la atención a nuestro pueblo, a nuestro Gobierno y, especialmente, a

las tradicionales banderías políticas.

¿Y qué conseguimos? Lo que conseguimos fue que un diario político nos acusase de estar echando leña al fuego, al señalar pliegos inexistentes de parte de una República "hermana".

También hoy hay ciertos sectores que fingen creer que el Acuerdo recientemente firmado en la Capital Josefina ha puesto fin a la agresión permanente en que se ha empeñado Guanacuilandia desde el 17 de julio de 1969.

A pesar de los pesares, hay algo aparentemente paradójico en el acontecer de nuestro país... Echemos una ojeada sobre las distintas Repúblicas iberoamericanas. Y, si lo hacemos con serenidad e imparcialidad, tendremos que llegar a la conclusión de que en Iberoamérica únicamente hay tres Naciones estables. Y ellas son México y Costa Rica a la cabeza... y siguiéndolas —no de muy lejos— la dulce Hiberia.

¿Por qué es esto así? No hay ningún misterio en que esto sea así: esto es así merced al buen sentido y patriotismo de nuestro pueblo. A nuestro pueblo ya no lo llevarán los caudillejos a los cerros, para matar compatriotas. Pero sí empujará el fusil para defender la soberanía y la existencia de la República, amenazadas por el vecino traidor.

COSAS DE DON HABLA SOLO

(Viene de la Pág. 4)

bien o conocían su problema, hicieron todo lo posible por disimular aquellas debilidades que francamente eran inevitables. Mas como de todo hay en la "Vida del Señor", otra amiga suya de confianza al oír la que echaba la culpa al pobre perro por los malos olores que flotaban, dirigiéndose al perro dijo: "Salí perro de ahí, porque si no te sales, tu dueña te puede churrisquiar".

Las demás personas que se encontraban allí, no pudieron detener la risa y contaban después que de pura vergüenza la señora se curó y también, porque no volvió a tomar caldo de tripas o mondongo.

Viene esto a propósito de los desfalcos, traiciones y mordidas que se están observando por funcionarios y empleados públicos, los cuales siempre tienen a su lado a algún paga pedos; pero si hubiera algún imprudente que se resolviera a delatar sus deshonestidades o atracos, creemos que como la señora enferma del cuento, se curarían dejando por supuesto la maña de tomar caldo de tripas o mondongo.

Con todo lo que está ocurriendo ya no encuentra uno por donde pasar; pues hiede tanto a podrido por donde quiera, que a muchos nos parece que todo es un solo estercolero.

¿Y qué pensar con tanta cosa que se está viendo, de la tal Lotería Nacional? Es una casualidad

que los descamisados saquemos cualquiera una terminación en los vigésimos que compramos con la esperanza de ver si a los que intervienen en el negocio la mosca se les duerme y nos echan el gordo, pero esa posibilidad es tan remota, como que el diablo siempre está despierto y nunca se duerme. Ahora bien; ¿quién o quiénes controlan y saben si el número de billetes que se venden para cada sorteo es exactamente el que circula en cantidad por las calles? ¿No habrá como en el reciente juego del Club Motagua con el Santos del Brasil, algunos billetes extras para solaz y consumo de algunos listos? Se dirá que el Patronato de la Infancia supervigila y controla todo; pero Juan Pueblo piensa que negocio es negocio y aunque es cierto que los buenos se distinguen de los malos, quisiéramos saber por qué en los Bancos aparecen depósitos de premios de la Lotería cuyos nombres de personas no se dan a conocer.

Si los empleados que manejan los intereses de la Lotería Nacional se escogieran entre personas pobres pero decentes, se alejarían las sospechas de que el que maneja la miel algo se le pega y el público continuaría comprando billetes con la esperanza de que algún día el diablo puede dormirse. Y una pregunta: ¿Habrán hecho declaración jurada los actuales de los bienes económicos que poseían antes de hacerse cargo de sus empleos? Tal vez.

Hasta pronto dice

DON HABLA SOLO

LA LICORERA "CHOROTEGA"

Tiene el honor de anunciar sus famosos productos que hacen la delicia de cuantos tienen la oportunidad de saborearlos:

RON CRISTALINO "CASTALIA", RON CEDEÑO y el ya popular y preferido por las gentes de buen gusto... ¡RON MOCORONI DEL PAIS.

HERMAN RUBINSTEIN Y CIA.

Choluteca, Honduras, C. A.

Un surtido completo de tuberías para agua y sus conexiones. Pinturas LA FAMOSA, Domestic, Glidden etc. Hierro de Construcción, desde 1" hasta una pulgada. Surtido durolitos, polyducto desde 1" hasta 4", mangas de hule desde 2" hasta 1". Ferrería en general vidrios, plywood, etc. VISITENOS. Precios especiales.